
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 09ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 21 de outubro de 2022, sexta-feira HORÁRIO: 15h10 às 17h55
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Sandra  Regina  de  B  Sayão
Ferreira

-----

Lucinéia Lopes Evangelista -----
Marta Regina Ribeiro Costa PRESENTE
João Henrique Prates Nogueira -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella -----
Tayane de Mello Yañez Nogueira PRESENTE
Bernardo Nascimento Soares -----
Vicente de Paula A. Rodrigues PRESENTE
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho PRESENTE
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Lucas Faulhaber PRESENTE
João Vicente Rocha -----
Carolina Mamede Gerente Técnica
Giovanna Gabriel Damiani Assessora da CEF
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o  quórum para  início  da  reunião  às  15h10,  com os  conselheiros

acima nominados. 

A pauta da reunião foi:

1-Informes:  

Prêmio Vera Hazan 

Publicação Relatório Ensino Remoto 

Relatório/Seminário CEFBR SP 

2. Processos GERTEC: inclusão de título de especialização em engenharia de 

segurança do trabalho:   

1.1. 1521537/2022 – UCAM;   

1.2. 1581881/2022 – UCAM;  

1.3. 1600116/2022 – UCAM;  

1.4. 1610939/2022 – UCAM; 

1.5.  1613445/2022 - UGB; 
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1.6.  1618777/2022 - UFF; 

1.7.  1619647/2022 - UNYLEYA; 

1.8.  1620843/2022 - UCAM; 

1.9.  1622380/2022 - UCAM; 

1.10. 1569634/2022 - UCAM. 

1.11. 1575647/2022 - extrapauta

3. Homologação 3º trimestre (julho, agosto, setembro). 

4. 21º ENCONTRO DE ENSINO E FORMAÇÃO DE ARQUITETURA E URBANISMO 

5. Comissão Julgadora GrandJean 

6. Premiação

1. Informes
- Diálogo com a Comissão de Acessibilidade
O conselheiro da CTA Arnaldo Lyrio falou sobre o interesse da CTA de trabalhar em conjunto com a
CEF para cursos que promovam discussões sobre acessibilidade. Os presentes falaram sobre 
Arnaldo  complementou  que  a  CTA  tem  interesse  em  tratar  junto  à  CEF  dos  possíveis  cursos  e
convênios a serem celebrados com a FIRJAN. Os presentes falaram sobre a possibilidade de englobar
a acessibilidade no edital 2/2022 Vera Hazan.

- Prêmio Vera Hazan 
A conselheira Cris Reis falou sobre o novo edital para o Prêmio Vera Hazan que está em construção
para aproveitar a sobre dos valores do edital 1/2022. Ela perguntou sobre as inscrições para os cursos 
A assessora Patrícia falou que hoje vai soltar as inscrições para os cursos, que se iniciam a partir de 1º
de novembro. 
O conselheiro Vicente  perguntou sobre o relatório  do  1º  curso,  para  auxiliar  na  formatação dos
demais cursos, o que será passado para a assessora Patricia.

- Publicação Relatório Ensino Remoto – O tema não foi tratado

- Relatório/Seminário CEFBR SP – O tema não foi tratado

- Evento em Valença
A conselheira da CTI Tayana entrou na reunião e explicou o que aconteceu com o convite que uma
universidade de Valença havia feito ao CAU/RJ. Depois que a atividade itinerante já estava sendo
marcada fizeram uma busca e descobriram que a IES era totalmente online, o que o CAU/RJ luta
contra. Dessa forma o evento foi cancelado. Os presentes discutiram a participação do CAU/RJ em
eventos e a importância de o conselho ser coerente em relação as suas manifestações públicas sobre
o ensino da arquitetura e cursos EAD. A conselheira Marta falou sobre a importância de haverem
outros  momentos  de  aproximação  da  CEF  e  não  apenas  eventos  “festivos”,  mas  reuniões  que
trabalhem a visão do CAU/RJ sobre ensino de arquitetura.

2. Processos GERTEC - INCLUSÃO DE TÍTULO DE ESPECIALIZAÇÃO EM ENGENHARIA DE 
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SEGURANÇA DO TRABALHO:   
2.1.Processo 1521573/2022 – UCAM

A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários como as horas necessárias.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.2. Processo 1581881/2022 – UCAM

O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários como as horas necessárias.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.3.Processo 1600116/2022 – UCAM
O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.

Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.4.Processo 1.4. 1610939/2022 – UCAM
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.

Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.5.Processo 1613445/2022 - UGB
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.

Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.6.Processo 618777/2022 - UFF
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.

Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.7.Processo 1619647/2022 - UNYLEYA
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.8.Processo 1620843/2022 - UCAM
O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.9.Processo 1622380/2022 - UCAM
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.
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2.10. Processo 1569634/2022 - UCAM.
O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários. A única diferença foi que para as horas práticas ele apresentou a carteira de trabalho, o
contracheque e uma certidão e dispensa de horas práticas da UCAM
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

2.11. Processo 1575647/2022 - extrapauta
O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

3. Homologação 3º trimestre (julho, agosto, setembro). 
Foram 245 registros deferidos nesses últimos três meses. Desses foram 122 registros definitivos e 123
registros  provisórios,  sendo  4  registros  deferidos  por  mandado de  segurança  da  UNOPAR (Nova
Friburgo e Cabo Frio).

4. 21º ENCONTRO DE ENSINO E FORMAÇÃO DE ARQUITETURA E URBANISMO 
O conselheiro Lucas falou sobre eu incomodo de se chamar um representante de cada comissão do
CAU, uma vez que na sua visão é preciso abrir  essa participação à sociedade como um todo.  Os
presentes concordaram e falaram sobre chamar ASBEA e um coordenador de curso. 
Foi  sugerido  que  o  tema  do  limite  do  estágio  para  4h  na  UFRJ  tem  sido  uma  dificuldade  nas
contratações.
A assessora Patrícia informou que o evento ocorrerá no Museu da República.

Os presentes reviram o cronograma e vão afinar com as comissões convidadas a programação.

Encaminhamentos: ---

5. Comissão Julgadora GrandJean
A assessora Patrícia Cordeiro entrou na reunião e os presentes discutiram sobre os possíveis nomes
da Comissão julgador do GrandJean,  cujo edital  Arquiteto do Amanhã,  já  está no ar.  A comissão
precisa  rever  o  edital,  atualizar  os  valores  e  definir  a  Comissão.
Patrícia sugeriu que não haja mais a responsabilidade do CAU/RJ da compra da passagem, de forma
que ao invés  de dar  uma passagem mais  valores,  dará apenas valores para custear  a  viagem do
vencedor. Isso porque as pessoas muitas vezes desmarcam 
Encaminhamentos: O gabinete vai confirmar se há algum impedimento em fazer toda a premiação

em pecúnia. A Comissão vai levantar os nomes dos possíveis componentes da
comissão julgadora.

6. Premiação EMAUS
Não foi tratado nessa reunião.
Encaminhamentos: O tema será discutido no grupo de whatsapp da Comissão.

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  17h55  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 
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Tereza Cristina Dos Reis 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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	Sandra Regina de B Sayão Ferreira

